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“云平台”初具规模

今年初，潍坊市水利局防汛指挥决策系统
数据库集中整合，大规模迁入电子政务云服务
平台。同时，潍坊市卫生局等单位也将服务器
陆续迁入“云平台”进行集中管理。

潍坊市水利局信息中心副主任秦良告诉记
者：“今年上半年，市水利局还将完成全市农
村饮水安全信息调度中心数据的集中迁入。迁
入部署后，通过建设全市农村饮水安全信息调
度中心，与各县市区信息调度中心及供水工程
水厂和典型村联网，实现农村饮水安全行政监
管的信息化。”

“去年底，潍坊市依托统一的电子政务网
络、平台和机房等已有资源，利用虚拟化、云计
算等技术，开始建设‘云平台’。”潍坊市经信委
电子政务与信息资源科科长胡延年介绍说，目
前，在整合现有资源的基础上，充实部分服务
器、存储等硬件设备，利用已经成熟的云计算、
虚拟化等技术，建设全市电子政务云服务平台，
建设相当于约200台PC服务器计算能力和30T存
储空间的云计算资源池，预计将支撑未来2年内
市直各部门新增的常规业务需求。

“迁入的服务器、存储等硬件设备平台将
进行统一运维，各单位只需开发自己的业务软
件。”胡延年形象地说，这等于建好自来水主
管道，使用者安装一个水龙头即可。

截至目前，“云平台”建设与服务同步进
行，已为16个部门提供独立虚拟服务器110台，
为67个单位托管86个网站和业务系统。

可节省超六成运维费

“数据库整合迁入‘云平台’，最大的好

处是节省硬件维护费用。同时，数据库的安全
性和业务进一步发展所需要的服务器扩容都有
很好的支撑。”秦良介绍说。

记者从潍坊市财政局了解到，相对于各部
门单独建设，“云平台”估算可节省3500万元
的硬件建设资金，且每年可节省近1000万元的
运行维护费用。

“部门往往超前规划硬件规格，业务系统
投入应用后很长一段时间内，服务器和存储等
资源闲置，有的设备在没有应用的情况下就会
因老化等原因而被更换。”胡延年说，通过统

一运维，估计可节省超过60%的运维费用。另
外，统一信息安全保护系统，不仅弥补各部门
信息系统在信息安全方面的缺陷，还能减少重
复投资。

今后潍坊市各部门新建信息化项目，除保
密等特殊情况外，不再允许建设专网、机房、
服务器和存储等硬件设施。部分单位正在使用
的服务器，到了更新换代周期，将不再购买新
的硬件设备，逐步迁移至“云平台”。

“‘云平台’硬件资源通过虚拟化手段进
行‘池化’，形成资源池。各部门可按需申请

使用，节省资源且部署快速。”潍坊市综合信
息中心高级工程师朱少伟告诉记者，“一个虚
拟服务器出现故障，所承载的业务系统将自动
‘飘移’至资源池另一个服务器中，可保证电
子政务的连续性和可靠性。目前，新上云服务
平台全部国产化，可实现弹性扩容。”

网上办公逐步无纸化

依托“云平台”建设，潍坊市电子政务网
络建设以“纵向到底、横向到边、纵横互联”
为目标，已形成全市“一张网”的网络布局，
市级所有部门和县市区全部接入该网，部分县
市区网络已延伸至乡镇。

胡延年介绍说：“潍坊市正不断优化完善
市协同统一办公平台功能。今年年底前，实现
各级各部门全部网上办公。”

目前，行政审批与电子监察系统在市县两
级得到统一应用，市公共行政服务大厅行政审
批事项实现80%网上办理和100%网上查询，审
批工作每年提速30%以上。

记者从诸城市了解到，该市依托该系统已
实现政务服务延伸至社区。截至目前，通过电
子政务公共服务平台累计受理办件20余万件，
按期办结率达100%。通过电子政务统一网络格
局，社保业务实现了网上办理，养老、医疗等
业务实现了“一站式”办理和服务。应急联动
与社会综合服务系统整合公安三警、卫生急救
等系统和各类应急资源，实现了“一号呼入、
全网联动”，日均接警2000多个，累计接警超
过500万个，创新和转变了政府应急管理模
式。

“基于已建设应用的协同统一办公平台，
积极有序推进全市机关网上办公，逐步实现全
市机关内部办公无纸化。”胡延年介绍说，这
是优化和规范机关办公流程，节约行政成本，
建设阳光、效能、绿色机关的关键一环。

□ 王树华

研究表明，地球生命的源点在海洋深处，
人类生命的诞生和延续，更是与海洋密不可
分。在陆、海、空、天四大空间中，海洋是人
类远未充分认识和开发利用的资源宝库，是人
类进入现代文明以来，世界政治、经济、军事
竞争的重要领域，是维持人类社会可持续发展
的重要战略空间。因此，认识海洋、走向海
洋、利用海洋已成为世界各国主要国家发展战
略，新一轮“蓝色圈地”正如火如荼。

令人惭愧的是，我虽一直生活在位于黄渤
海之间的潍坊，并且经常向别人介绍潍坊地处
渤海莱州湾南畔，但却从来没有到潍坊的海边
走走。直到2012年底，我到滨海新区工作，才
真正看到大海的广袤和辽阔，体验到大海的无
垠和无常，认识到海洋的价值和潜力，禁不住
心潮澎湃，感慨万端！

回顾历史，或许会使我们感到不可思议，
但这都是不容改变的事实。中华民族的历史似

乎就是几千年的农耕文明史，我们的祖先好像
从来就不关心身边的大海。加强海禁、闭关锁
国的策略，没有阻挡住一些西方“蛮夷小国”
从海上远道而来的挑衅和日本侵略者的海上犯
境为害。尤其是鸦片战争和甲午战争，竟让英
帝国主义和“弹丸之国”的日本从海上打开国
门，迫使泱泱天朝大国割地求和。可以这样
说，中华民族的近代史，其实就是一部由海上
带来的割地赔款屈辱史。

值得欣喜的是，1979年，有一位老人在中
国的南海边画了一个圈，于是，珠三角崛起
了；1990年，中共中央决定开发开放浦东，然
后长三角的改革开放提速了。2009年和2011
年，国家提出和实施“蓝黄”两大战略，吹响
了黄河三角洲和山东半岛诸城市走向海洋的号
角。

现在，当我们再次回望这个海洋面积占
71%的地球时，大家可曾想过，我们真的意识
到了这个蓝色的广大和存在吗？我们真有足够
的勇气和胆量走近这个宽阔无比的海洋世界
吗？我看，我们的认识还很拘囿，我们的行动

也非常迟滞。这不仅是观念上的差距，更是行
为上的惯性。潍坊，作为雄踞莱州湾南岸的工
业重镇，本来交通便捷、腹地开阔、人文荟
萃、基础雄厚，加之“蓝黄”两区叠加，具有
得天独厚、无可比拟的优势。然而，长期以
来，许多人的目光并没有跟随那条滋养她千百
年的白浪河到达那浩瀚的渤海。岂不知，海洋
就在她的身边，她只需稍稍调整身姿便是千万
里……无论潍坊有过多少辉煌，当她如梦初醒
时，新一轮发展机遇已经到来。这个以农业、
手工业、风筝和文化而闻名的城市，如今又多
了一个关键词：海。海，不仅让潍坊成为省会
都市圈最近的出海口、济青一体化的支撑点，
而且会成为通向辽东半岛，对接日韩朝和俄罗
斯的自贸区和海洋产业聚集地。忽然之间，鲁
辽，华东与东北，可以长驱直下，货畅其流，
苏鲁豫大部地区可以最短的距离奔向大海。从
此，潍坊有了全新的形象和空间。这是何等的
广阔！

去年以来，潍坊的决策者审时度势，果断
决策，举全市之力突破滨海。发展目标是，建

设现代工业新城、海洋经济新区，2020年经济
规模超过1万亿元。开发原则是，海陆统筹、
港贸带动，产业立区、科技引领，产城一体、
生态支撑。空间布局上，挖土筑岛、聚水成
湾，形成“一主两副”、“六岛八湾”的海洋
城市。总体思路是，轴带展开，集约组团，梯
次推进，低碳循环。现在的滨海，看着一个个
宏伟的规划蓝图和繁忙的建设施工场景，着实
让人内心欢腾。在各个功能区，原来的荒芜海
滩、盐碱滩涂，正在变成巨大的海港、现代化
的工厂和生态住宅区，真是让人心绪难平。所
有这些，都把人们的目光和思路引向了无比广
阔的海洋天地，使人们如同看见大海日出般辉
煌灿烂的前景，使人感到炫目，更让人感到振
奋。

伴随着时代的发展和经济全球化步伐的加
快，海洋的作用和价值愈加变得迫切和重要起
来了。如今，潍坊人都在争做勇于并善于闯海
的人，争当敢于并巧于蹈海的弄潮儿，必将极
大地拓展发展空间。

转身向海更开阔

每年节省近千万元运维费 弥补了各部门在信息安全方面的缺陷

“云平台”将实现电子政务互联互通

□韩亚宁 谭佃贵 报道
本报昌邑讯 “走，我们到‘群众说理

室’去解决问题！”2月16日，昌邑市都昌街
道后伍村于某驾驶小型普通客车在停车场
倒车时，与同村王某的人力三轮车发生碰
撞，造成王某受伤。王某要求于某承担事故
全部责任，进行经济赔偿。但于某以停车场
属于机动车停车场为由，拒不同意。二人公
说公有理，婆说婆有理，互不相让。最后于
某提议到村委“群众说理室”解决问题。“群
众说理室”负责人刘延东了解情况后，让双
方心平气和地坐下来，然后进行调解，最终
使两人达成赔偿协议，握手言和。

为使村(居)民冤有处诉、气有处泄、难
有人帮、策有人纳、事有人管，及时有效地
将矛盾纠纷化解在基层，去年以来，昌邑市
在10个乡镇的960个村(居)委依托综治办建
立了“群众说理室”。

据介绍，“群众说理室”运行有4个原
则：依法办理原则——— 说事人申请的事项
不得违犯法律法规和国家政策，说理室工
作人员在办理时也不得违犯法律法规和国

家政策；快捷办理原则——— 村(居)民在说理
室申请的事项，工作人员在承诺期限内应
当及时、认真地为说事人提供服务，并将办
理结果及时转达说事人；无偿办理原
则——— 除依据法律、法规应当向办事机关
交纳的费用外，说理室工作人员向当事人
提供的各种服务不得收费；公开透明原
则——— 说理室应当建立健全相关工作制
度，公开服务程序，实行阳光服务，不得推
诿、搪塞或者办人情事、关系事，接受群众
监督。

“群众说理室”建立后，除接待群众来
说事外，村(居)干部采取定期走访群众或召
开群众会的形式向群众“问事”，有时也到
不方便前来“说事”的老弱病残户和不愿前
来“说事”的意见户家上门“问事”，多层面、
多角度掌握民情民意，及时研究处理苗头
性和群众反映强烈的问题。村(居)干部在说
理室接待群众说事，对村(居)民反映的一般
性问题由村(居)干部组织进行讨论，研究解
决对策。对能办的事明确责任人，立即着手
办理，特别是一些矛盾纠纷需要现场调处

的，立即组织人员到达现场；对比较复杂的
问题，提交村(居)两委会会议研究解决；对
本乡镇不能办结的问题，实行“陪访”、“代
访”，由村(居)干部陪同或代替说事人员到
县一级解决。这个市规定，每月28日为评事
日，由村(居)干部向党员和群众代表通报问
事、说事、议事、办事情况，并对办理结果进
行评议和测评，以改进工作方法，提高工作
效率。

通过设置“群众说理室”，让群众把心
里的“郁闷”说出来，把肚子里的“怨气”撒
出来，把邻里间的“小疙瘩”解开来，把创建

“和谐平安村(居)”的 “好点子”讲出来，并
将这一制度转化成化解矛盾的“拦洪坝”、
消除怨气的“泄气阀”、村情民意的“信息
台”、凝心聚力的“民心室”、干群关系的“连
心桥”。今年2月18日，北孟镇太平村村民韩
某与邻居因宅基地发生纠纷，双方一致同
意到“群众说理室”讲明情况，使问题很快
得到圆满解决。据悉，“群众说理室”成立以
来，共化解各类矛盾纠纷3500余件，维护了
农村基层社会的和谐稳定。

吐出“怨气” 说出“点子”
昌邑960个村建立“群众说理室”

□记者 李慧 宋学宝 报道
本报潍坊讯 近日，记者从潍坊市物价局获

悉，潍坊1月份市场价格运行平稳，居民消费价
格环比上涨1 . 6%，同比上涨1 . 7%，与全省平均水
平(1 . 7%)持平，低于全国(2 . 5%)平均水平。

据了解，受节日、季节等因素影响，一月份
食品类价格涨幅较大，成为拉动CPI上涨的主要
因素。其中，环比上涨4 . 9%，涨幅比2013年12月
份(1 . 5%)扩大3 . 4个百分点；同比上涨4 . 0%，涨幅
比2013年12月份(3 . 3%)扩大0 . 7个百分点，拉动CPI
上涨1 . 14个百分点，占CPI总涨幅的67 . 3%。

一月份CPI

同比上涨1 . 7%

□记者 张蓓 宋学宝 报道
本报潍坊讯 今年潍坊市将投入700万元，

新建20处镇公共图书馆，以满足城乡居民对文化
的需求。据悉，潍坊市的镇公共图书馆建设规
划为：2015年内全部建成服务规范的公共图书
馆。届时，潍坊市将初步搭建起一体化公共图
书馆服务网络。

据了解，2013年，潍坊市已完成22个镇图书
馆建设任务，2014年将继续实施镇图书馆建设工
程，再在20个镇各建成1处公共图书馆，建成后
总数将达到42个，占潍坊现有建制镇的67%。按
照规划要求，镇图书馆馆舍面积不少于500平方
米，要建有标准的图书室、书刊阅览室、公共
电子阅览室、讲座培训用多媒体教室（可共
享）4个基本功能室。有条件的可建设少儿阅览
室、幼儿玩具室等特色服务功能室。

据悉，镇图书馆建成后要与县级图书馆联
网服务，纳入县域公共图书馆一体化服务体
系。根据要求，潍坊市的所有镇公共图书馆实
行全部免费开放，不会进行有偿服务和商业运
营，并不得改变其功能和用途。

今年将新建

20处镇图书馆

□记者 宋学宝 通讯员 贾玉义 报道
本报昌乐讯 2月21日，中华全国供销合作

总社培训中心山东潍坊培训基地在昌乐揭牌。这
是该县政府牵头组织，争取中华全国供销合作总
社培训中心支持，整合县农广校、合作社党校、
农民阳光培训工程等政府教育培训资源搭建的职
业农民教育培训平台。

据介绍，该基地是全国首家职业农民教育培
训基地，建成后将开展庄稼医生、农产品流通经
纪人、农村合作经济指导师等职业农民资格认
证，普及农业实用技术培训，逐步开展职业农民
技能输出，着力培养和造就“有文化、懂经营、
会管理”的新型农民队伍，每年可认证职业资格
1000人，实用技能培训10000人次，带动周边地区
农民综合素质提升。

全国首家职业农民

教育培训基地落户昌乐

□记者 宋昊阳 通讯员 徐强 报道
本报潍坊讯 投资20亿元的台资旅游项目日

前正式签约落户潍坊滨海区。
据了解，该项目位于滨海区北海路和白浪河

之间，由台湾崇舜化工有限公司投资建设，主要
建设温泉度假村、生态园林住宅、游艇码头、人
工沙滩及休闲体育项目。项目将于今年3月开始
建设，2017年全部建成投入使用，并将引领带动
滨海区生态景观示范带建设。

投资20亿元的台资

旅游项目落户滨海

□记者 都镇强 宋学宝
通讯员 刘雨东 报道
本报潍坊讯 为切实杜绝建筑工程带病开

工建设，消除安全隐患，提升建筑工地扬尘防
控水平，潍坊市近日展开复工工程专项检查活
动。

据了解，潍坊市将严格执行“建筑市场管
理十个一律”，凡是未按规定履行建设程序、
存在拖欠农民工工资、不符合《扬尘防控实施
细则》标准要求、存在质量安全隐患、未安装
监控终端和车辆自动冲洗设备的工程项目，整
改达标前一律不得复工。

按照属地管理原则，对全市所有工程项目逐
一进行拉网式检查。对整改情况实行复查销号
制度，逐项列明检查时间和存在问题，合格一
处，复工一处。

建筑工程

复工检查出“重拳”

□记者 宋学宝 宋昊阳 报道
本报潍坊2月27日讯 今天上午，潍坊市召开党的群众

路线教育实践活动专题辅导报告会，邀请相关专家对如何贯
彻中央、省委党的群众路线教育实践活动作了辅导报告。潍
坊市委书记、市委党的群众路线教育实践活动领导小组组长
杜昌文主持报告会并讲话。

我国著名经济学家、党建研究专家、反腐理论研究专家
黄苇町为潍坊市广大党员干部作了辅导报告。他围绕马克思
主义群众观点，从党的群众路线的重要意义、如何开展好群
众工作以及把握好群众教育实践活动的落脚点等方面作了系
统讲解。

杜昌文在讲话中说，开展党的群众路线教育实践活动，
重点是集中解决“四风”突出问题，要通过此次党的群众路
线教育实践活动，以整风精神开展批评和自我批评，真正达
到“红红脸、出出汗、排排毒”的效果。

本次报告会设立了主会场和多个分会场。潍坊高新技术
产业开发区党工委委员赵文君听完报告后说：“专家以幽默
的语言，对部分党员干部中存在的腐败问题、作风问题等现
象作了深刻的批判和尖锐的讽刺，为我们上了一堂生动的辅
导课。此次报告会有助于我市广大党员干部进一步深化对党
的群众路线丰富内涵的理解。”

潍坊召开

群众路线教育实践

活动专题辅导报告会

□张鹏 王佳声 报道
在云平台机房，工作人员正在检查服务器。
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